

Les chariots de feu (1): se relever après la chute

Connaissez-vous le film "Les chariots de feu" qui relate un épisode des jeux olympiques de Paris de 1924? Les chariots de feu : Eric Liddell et Harold Abrahams

Les chariots de feu : Eric Liddell et Harold Abrahams

C'est l'histoire d'un jeune homme chrétien, écossais, rugbyman et athlète, qui se destine à la mission en Chine, Eric Liddell, et d'un brillant étudiant juif de Cambridge, lui aussi athlète. Son but dans la vie, c'est de devenir avocat mais par-dessus tout un "English man", c'est à dire quelqu'un qui tient sa place dans la haute société anglaise. L'antisémitisme sévit déjà en Europe. Harold Abrahams veut prouver au monde et à lui-même qu'il est quelqu'un de bien ; il veut être le premier et dominer.

Ces deux hommes sont sélectionnés pour les J.O. en athlétisme et représenteront l'Angleterre.

Voici la première anecdote sur laquelle je voudrais m'arrêter pour en tirer une leçon spirituelle. Durant une course de qualification, Eric est poussé par un autre coureur et tombe. Mais courageusement, il se relève, plus décidé que jamais à poursuivre et finir la course. En fait, il va rattraper le peloton et le dépasser. A la stupéfaction de tous, il est le grand gagnant.

Qui de nous n'a jamais chuter dans la course de la vie?

- On peut chuter à cause de nos propres péchés

Il nous arrive d'être infidèles à Dieu. Mais « Si nous reconnaissons nos péchés, Dieu est fidèle et juste et, par conséquent, il nous pardonnera nos péchés et nous purifiera de tout le mal que nous avons commis. » (1 Jean 1 : 9).

Personne n'est irrécupérable pour notre Dieu ! Un Khmer Rouge responsable de la torture et de l'exécution de 15000 prisonniers au Cambodge s'est converti à Jésus. Il s'est "relevé" ou plutôt Dieu l'a relevé : il a passé le reste de sa vie à travailler dans une mission humanitaire chrétienne avant de se rendre aux autorités et finir sa vie terrestre en prison. Il a fait alors une entrée triomphale au Ciel.

- Parfois, nous chutons à cause d'individus malveillants qui nous entourent ou des épreuves de la vie - la maladie, la perte d'un être cher, le manque etc.

- Le diable cherche toutes les occasions pour nous mettre à terre et nous maintenir dans cet état. Mais il nous faut réagir, nous relever en nous appuyant sur le bras de Dieu.

Se relever et finir la course

« Tu n'as pas lieu de te réjouir en te moquant de moi, ô toi, mon ennemie, car si je suis tombée, je me relèverai. Si je suis enfermée au milieu des ténèbres, l'Eternel est pour moi une lumière. » (Michée 7 : 8)

« Même si le juste tombe sept fois, il se relèvera. » (Proverbes 24 : 16)

Une fois debout, il nous faut reprendre la course, la finir et la gagner. Nous ne recevrons pas de médaille mais une "couronne" quand nous monterons sur le podium de la Nouvelle Jérusalem.

« Je cours vers le but pour remporter le prix de l'appel céleste de Dieu en Jésus-Christ. » (Philippiens 3 : 14)

« Ne savez-vous pas que, sur un stade, tous les concurrents courent pour gagner et, cependant, un seul remporte le prix ? Courez comme lui, de manière à gagner. » (1 Corinthiens 9 : 24)